

# Comunicado de prensa

20 de febrero de 2025

# Anglo American y Codelco firman histórico Memorándum de Entendimiento para impulsar desarrollo del distrito minero Andina-Los Bronces

 Las compañías anunciaron una alianza para llevar adelante un Plan Minero Conjunto que permitiría incrementar la producción del distrito en cerca de 120 mil toneladas de cobre fino promedio anual, entre 2030 y 2051. En materia de sostenibilidad, el acuerdo considera la adherencia a los principios sociales y medioambientales de cada empresa.

Anglo American y Codelco anunciaron hoy la suscripción de un Memorándum de Entendimiento (MoU), para trabajar en una alianza que les permita potenciar el desarrollo del distrito minero Andina-Los Bronces, a través de la ejecución de un Plan Minero Conjunto entre los años 2030 y 2051.

Este Plan permitirá aumentar la producción de cobre sin inversiones adicionales sustantivas por parte de ambas compañías, incrementar el aporte al país a corto y mediano plazo, y fortalecer la posición de Chile como proveedor líder de cobre a nivel mundial. De esta forma, se generará mayor valor para los accionistas -que en el caso de Codelco es el Estado de Chile-, los trabajadores, los proveedores y las comunidades.

Con la integración de las operaciones mineras se estima un incremento en la generación de valor antes de impuestos en a lo menos US\$ 5 mil millones sin considerar potenciales sinergias operativas adicionales. Un principio fundamental es que Los Bronces de Anglo American y Andina de Codelco mantendrán la plena propiedad de sus respectivas concesiones mineras, plantas de procesamiento y activos materiales, según detalla el MoU.

Hasta ahora, Los Bronces y Andina explotan, de manera separada, operaciones contiguas en uno de los distritos mineros más grandes del mundo, que representa más del 2% de las reservas y recursos mundiales de cobre, un mineral crítico para una economía descarbonizada. Para abordar este desafío de adyacencia geográfica, ambas operaciones han coordinado sus faenas mediante más de 10 acuerdos de cooperación en 47 años, para lograr un trabajo eficiente y seguro, sin interferencias operacionales.

La decisión comunicada hoy al mercado significaría concretar una coordinación más profunda mediante un Plan Minero Conjunto, que creará mayor valor que en operaciones separadas.

Duncan Wanblad, presidente ejecutivo de Anglo American, dijo: "El cobre está a la vanguardia de nuestras ambiciones de crecimiento, con un camino claro hacia una producción de más de 1 millón de toneladas de cobre por año a principios de la década de 2030, un aumento de 30%. Los Bronces y Andina presentan claros y significativos beneficios por su adyacencia, y juntos suman recursos y reservas por aproximadamente 60 millones de toneladas de cobre<sup>1</sup>, lo que representa más del 2% de las reservas y recursos mundiales de cobre. Mediante la puesta en marcha de un Plan Minero Conjunto y la optimización del uso de nuestras respectivas plantas de procesamiento, creemos que podemos generar una producción adicional de 2,7 millones de toneladas de cobre durante un período de 21 años a partir de 2030, así como otras sinergias operativas, al coordinar nuestras actividades entre las operaciones. Anglo American y Codelco podrán desarrollar, de manera

coordinada, otros proyectos por separado, incluyendo el desarrollo de los recursos subterráneos durante el periodo del Plan Minero Conjunto".

Asimismo, Patricio Hidalgo, presidente ejecutivo de Anglo American en Chile, expresó: "Este es uno de los yacimientos más grandes de cobre conocidos en el mundo. La sinergia industrial y económica es muy sólida, por lo tanto, ambas compañías están poniendo todos sus esfuerzos en materializar estas sinergias. Sobre la base de principios como la equidad de valor, mantener la opcionalidad de desarrollar proyectos adicionales, tales como la fase subterránea de Los Bronces Integrado, y una visión compartida para la sustentabilidad e innovación hacia el futuro, esperamos materializar una nueva forma de hacer minería en nuestra industria y crear un valor adicional muy significativo para nuestros accionistas, nuestros grupos de interés y para Chile".

"Codelco ha sido vecino y socio de Anglo American desde hace décadas. Hoy estamos frente a una oportunidad única de repensar el desarrollo de este distrito minero, dando un paso estratégico y beneficioso: avanzar en una alianza que permitirá convertirlo en uno de los tres distritos mineros de cobre más importantes de Chile y en el cuarto a nivel mundial. De este modo, aportaremos con un mineral crítico para la transición hacia una economía descarbonizada y crearemos un mayor valor por, al menos, US\$ 5.000 millones, lo que implica incrementar de manera importante nuestro aporte al Fisco y mantener a Chile en el liderazgo mundial en producción de cobre", afirmó el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco.

Pacheco agregó que "ambas compañías mantienen la total propiedad de sus concesiones e infraestructura, por lo que podrán avanzar en otros proyectos propios, incluyendo los desarrollos subterráneos. Este plan representa un modelo de colaboración público-privado inédito en el mundo, que, además, de acrecentar el valor de las operaciones, resguardará los compromisos socioambientales vigentes de ambas y pondrá en el centro, la protección de los ecosistemas altoandinos y su biodiversidad".

## Detalles de la alianza

El MoU establece los principios fundamentales de la alianza. Las compañías esperan cerrar las negociaciones y finalizar los acuerdos vinculantes hacia el segundo semestre de 2025, sujeto a la obtención de todas las aprobaciones relevantes y la finalización del proceso de due diligence. Una vez firmados los acuerdos, se estima que tomará al menos 5 años adicionales obtener los permisos necesarios para operar bajo el Plan Minero Conjunto.

El proyecto tendrá un gobierno corporativo compuesto en partes iguales por Anglo American y Codelco, y juntos constituirán una nueva entidad operativa, controlada 50:50, que ejecutará el Plan Minero Conjunto y coordinará el uso de la capacidad de procesamiento combinada de ambas operaciones.

Cada compañía continuaría realizando la extracción de mineral de manera independiente, pero de forma coordinada, mientras que el procesamiento se llevará a cabo aprovechando las sinergias de las instalaciones y capacidades de las plantas de ambas empresas. La producción de cobre resultante, así como los costos y responsabilidades asociadas a las operaciones conjuntas, se compartirán en partes iguales, mientras que la comercialización se gestionará de manera individual por cada una de las empresas.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Los aproximadamente 60Mt de cobre contenidos en los Recursos y Reservas de Los Bronces y Andina se refieren únicamente a lo que está sujeto al MOU y, por lo tanto, excluyen los recursos relativos al proyecto Subterráneo de Los Bronces y relativos a las opciones subterráneas de Andina. Fuente: Informe de Reservas y Recursos Minerales de Anglo American; y S&P Global. Para obtener información adicional sobre Reservas y Recursos Minerales, consulte los sitios web de las empresas.

El MoU explicita que el proyecto resguardará los compromisos socioambientales vigentes de Los Bronces y Andina. Asimismo, promoverá el cuidado de los ecosistemas altoandinos y su biodiversidad, dado el actual escenario de cambio climático y su impacto en glaciares. Dada la escasez hídrica que atraviesa la zona central, las compañías se comprometen a gestionar el agua de manera responsable y avanzar hacia la no utilización de agua fresca continental en los procesos mineros.

En el ámbito social, un tema relevante será el bienestar de las comunidades y el relacionamiento en el territorio, a través de un proceso de diálogo amplio, inclusivo, informado y transparente. Del mismo modo, la operación conjunta mantendrá estándares de seguridad y control de flujos vehiculares en rutas de acceso a las operaciones.

### El plan en cifras

El proyecto conjunto permitirá incrementar la producción del distrito en cerca de 120 mil toneladas de cobre fino promedio anual entre 2030 y 2051, sujeto a la obtención de los permisos pertinentes. Este incremento generaría un aumento en la producción de cobre en Chile, tomando como base 2023, de 2,8%.

Al cabo de dicho período, terminará el Plan Minero Conjunto. Entre tanto, el acuerdo permite a ambas compañías mantener la flexibilidad para desarrollar proyectos separados, incluyendo la fase subterránea del proyecto Los Bronces Integrado y el desarrollo de los recursos subterráneos de Andina.

#### **Contactos**

Marcela Riquelme Comunicaciones Anglo American marcela.riquelme@angloamerican.com

Álvaro Carreño A. Comunicaciones Anglo American alvaro.carreno@angloamerican.com

#### Nota a los editores

Anglo American es una empresa minera líder a nivel mundial enfocada en la producción responsable de cobre, mineral de hierro de primera calidad y fertilizantes. Estos productos son esenciales para descarbonizar la economía mundial, mejorar la calidad de vida y la seguridad alimentaria. Nuestro portafolio de operaciones de clase mundial y de excepcionales recursos minerales ofrece un potencial de crecimiento y de creación de valor en los tres negocios, lo que nos posiciona para cumplir con las principales tendencias estructurales de crecimiento de la demanda.

Nuestro enfoque integrado de la sustentabilidad y la innovación guía nuestra toma de decisiones en toda la cadena de valor, desde cómo descubrimos nuevos recursos hasta cómo extraemos, procesamos, movemos y comercializamos nuestros productos a nuestros clientes, de manera segura, eficiente y responsable. Nuestro Plan Minero Sustentable nos compromete con una serie de objetivos ambiciosos en diferentes horizontes temporales para garantizar que contribuimos a un medio ambiente saludable, creamos comunidades prósperas y generamos confianza como líderes corporativos. Trabajamos junto con nuestros socios comerciales y diversas partes interesadas para desbloquear el valor duradero de los valiosos recursos naturales para nuestros accionistas, en beneficio de las comunidades y los países en los que operamos, y para la sociedad en su conjunto. Anglo American está re-imaginando la minería para mejorar la vida de las personas.

Anglo American está implementando actualmente una serie de cambios estructurales importantes para desbloquear el valor inherente de su cartera y, por lo tanto, acelerar el cumplimiento de sus prioridades estratégicas de excelencia operacional, simplificación de la cartera y crecimiento. Esta transformación de la cartera centrará a Anglo American en su base de activos de recursos de clase mundial en cobre, mineral de hierro de primera calidad y fertilizantes, una vez que se haya completado la venta de nuestros negocios de carbón siderúrgico y níquel, la escisión de nuestro negocio de PGMs (Anglo American Platinum) y la separación de nuestro icónico negocio de diamantes (De Beers).